
 

ATA DE REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA 
CONSELHO MUNICIPAL DE POLÍTICAS CULTURAIS 

 
Aos 06 dias de abril de 2021, por meio de plataforma digital, reuniram-se os membros do Conselho 
Municipal de Políticas Culturais – CMPC/SA: 

Representando a Sociedade Civil:  

Fórum de Coletivos de Cultura - Reinaldo da Silva Cardoso Junior;  

Fórum de Usuários de Equipamentos e Projetos Culturais – Neri Silva Silvestre; 

Fórum de Entidades Culturais Juridicamente Formalizadas – Rejane Alves e Alexandro Teixeira 

Representando o Poder Público:  

Secretaria de Cultura – Eliane Mendana Diniz, Gabriel Guedes Rapassi, Mayra Gusman de Souza Brito e Vitor 
Hugo Moraes; 

Secretaria de Educação – Viviane Havranek de Sousa; 

Secretaria de Cidadania e Assistência Social – Telma Canevazzi; 

Unidade de Comunicação e Eventos – Ana Paola Martins Zanei; 

Secretaria de Esporte e Prática Esportiva – Andreia Geraldo; 

Secretaria de Desenvolvimento e Geração de Emprego – Rubens Gallino Junior. 

Como convidados: Marilena Nakano, Reco, Antônio Correa Neto, Vanderlei Mariano, Maria Elena Villar, 
Juba, Maria Antônia Chippari, Ângela Santos, Regina Azevedo Miguel, Piqueno, Sergio Narciso, Renata Regis 
e Odé. 

 
Para debater a seguinte pauta: 
 

 Conferência Municipal de Cultura – outdoor, uso do recurso e propostas. 

A reunião é iniciada às 19h011 pelo Vice-Presidente do CMPC/SA, Neri Silva Silvestre com quórum 
necessário. 

São dadas as boas-vindas aos conselheiros e convidados, em seguida passado o seguinte informe: 

- Justificativa de ausência: A conselheira Maria de Fátima Carvalho solicita que sua ausência seja justificada, 
pois, está em luto pelo falecimento de seu irmão. 

O Vice-Presidente Neri Silva Silvestre registra seus sentimentos à conselheira. 

Tratados os informes, é tratada a pauta: 

 Conferência Municipal de Cultura – outdoor, uso do recurso e propostas. 
 

- Gabriel Guedes Rapassi: 



 

 Informa que há R$9.000,00 disponível e é necessário debater e deliberar em conjunto como será 
usado – se será feita a contratação de um profissional ou diversos; 

 Primeira ideia foi de realizar a formação com base no Plano Nacional de Cultura; 

 Sugere resgatar a mobilização da LAB e buscar novos públicos; 

 Informa que o uso do outdoor está confirmado, a sociedade civil pode enviar a arte e o Núcleo de 
Comunicação está disponível para auxiliar; 

 Sugere que sejam definidos os temos e abordagens para a formação. 

- Neri Silva Silvestre: 

 Informa que a sociedade civil destacou um profissional para fazer a arte, basta que sejam 
informadas as dimensões, o local e demais dados técnicos; 

 Questiona como será feita a distribuição do recurso. 

- Gabriel Guedes Rapassi: 

 Esclarece que é uma parcela única de R$9.000,00 e reforça que o uso do recurso deve seguir todas 
as normas de contratação pública. 

- Neri Silva Silvestre: 

 Questiona se é possível usar a transversalidade do Conselho para conseguir verba de outras 
Secretarias e aumentar o recurso disponível para a formação; 

 Fala sobre a necessidade de outros indicadores, além da plataforma CulturAZ que possui dados 
incompletos e sua interface não é amigável. 

- Gabriel Guedes Rapassi: 

 Concorda com fala sobre a busca por novos indicadores; 

 Sugere que o GT elabore uma cartilha e banco de dados virtual; 

 Sobre uso do recurso de outras áreas, afirma que é necessário realizar consultas; 

- Reinaldo da Silva Cardoso Junior: 

 Retoma meta 4 do Plano Municipal de Cultura; 

 Afirma que entendeu que o valor de R$9.000,00 seria disponibilizado mensalmente e não que 
correspondia ao total; 

 Afirma que a formação deveria ter ocorrido há dois anos; 

 Retoma processos burocráticos para aprovação do Plano Municipal de Cultura; 

 Afirma que a administração pública realiza de forma recorrente, ações que desencorajam a 
sociedade civil; 



 

 Fala sobre a falta de participação dos demais representantes da sociedade civil e do poder público, 
sendo que efetivamente, participam ele, Neri, Marcelo, Gabriel e Moretto; 

 Afirma que as eleições deveriam ter ocorrido de acordo com o calendário – não ocorreram devido ao 
decreto municipal que prorroga o mandato de todos os Conselhos de Santo André; 

 Fala sobre a necessidade em sincronizar as Secretarias para o fomento da Cultura na cidade; 

 Relata que existem membros da sociedade civil dispostos a colaborar, porém, as burocracias 
impostas dificultam as ações; 

 Reforça a necessidade de agendar reunião com a Comissão de Cultura da Câmara Municipal. 

- Rubens Gallino Junior: 

 Esclarece que é membro representante da Secretaria de Desenvolvimento e Geração de Empregos, 
na área de Turismo; 

 Informa que não há recursos disponíveis e todas as ações são viabilizadas com recursos pessoais 
próprios (quadro de funcionários) e através de parcerias; 

 Faz breve relato sobre a experiência para elaboração da “Pesquisa de Demanda Turística” em 
parceria com a Strong – relatório final será apresentado na próxima reunião do COMTUR. 

- Gabriel Guedes Rapassi: 

 Afirma compreender o desgaste e indignação dos conselheiros, pois, a responsabilidade recai sobre 
os representantes da sociedade civil no Conselho; 

 Retoma deliberações da última reunião do GT, ocorrida em 04/03/2021; 

 Sugere que sejam definidos os nomes e temas para elaboração do calendário; 

 Sugere como tema base o Sistema Nacional de Cultura dividido em subtemas, realizar contratações 
e, de forma gratuita, realizar palestras com funcionários da Secretaria de Cultura que dominam 
determinados temas. 

- Neri Silva Silvestre: 

 Afirma que havia dúvida sobre o recurso, acreditava-se que seriam R$10.000,00 por mês e não uma 
parcela única de R$9.000,00; 

 Relata seu desgaste com as reuniões e debates; 

 Afirma que fará uma conversa com a sociedade civil para sugestão de nomes; 

 Reforça que existe uma pessoa destacada para elaboração da arte do outdoor, basta que sejam 
passados os dados já solicitados; 

 Sugere filtrar na plataforma CulturAZ quem realmente é da cidade; 

 Sugere realizar uma reunião do GT nesta sexta e, no mais tardar, na segunda-feira. 



 

- Reinaldo da Silva Cardoso Junior: 

 Sugere iniciar na próxima semana mesas com funcionários da Secretaria de Cultura como o Caio 
Carvalho para esclarecimento sobre a área jurídica e Luciana Zorzato para ensinar a navegar pela 
plataforma CulturAZ; 

 Gostaria de terminar sua gestão no Conselho com a formação; 

 Afirma que a Formação deveria ocorrer entre final de abril e início de maio de 2021; 

 Questiona de onde virá a verba para a formação e quem fará sua gestão. 

- Neri Silva Silvestre: 

 Concorda com a sugestão de uso dos funcionários da Secretaria de Cultura para a formação, 
esclarecendo sobre a área jurídica, Plataforma CulturAZ, Sistema Nacional de Cultura, Plano 
Municipal de Cultura, funcionamento dos Conselhos e Fundo Municipal de Cultura. 

- Gabriel Guedes Rapassi: 

 Afirma que o recurso vem do Tesouro e não do FMC; 

 Reforça que a contratação deverá seguir as normas estipuladas em lei para contratações públicas; 

 Sugere agendar reunião do GT para definir e escrever as propostas; 

 Sobre o outdoor, solicita que envie o contato do profissional para a Secretaria Executiva do 
CMPC/SA que fará a articulação com a Secretaria de Cultura. 

- Reinaldo da Silva Cardoso Junior: 

 Reforça que é necessário definir datas e horários; 

 Afirma que as mesas podem esclarecer os conflitos de interpretação, tais como o entendimento que 
a sociedade civil possuía sobre as eleições; 

 Sugere a criação de uma cartilha e material de apoio virtual para os participantes e tutorial para uso 
da Plataforma CulturAZ. 

Encaminhamento: 

É deliberado de forma unânime, que ocorrerá reunião do GT na segunda-feira, dia 12 de abril de 2021, às 
15h para definir as propostas e nomes para a formação. 

Nada mais a tratar, foi dada por encerrada esta reunião às 20h00 presidida por Neri Silva Silvestre e teve a 
presente ata lavrada por Juliana Grillo Domenici, secretária executiva deste Conselho. 

Assinam os presentes: 
 

 Nome  Assinatura 

1 Alex Francisco Pereira 
Secretaria De Habitação e Regularização Fundiária 

Ausente 



 

2 Alexandre Takara 
Fórum de Usuário de Equipamento e Projetos Culturais 

Ausente 

3 Alexandro Teixeira 
Fórum de Entidades Culturais Juridicamente Formalizadas 

Presente  

4 Daniele Cristina Vieira 
Unidade de Comunicação e Eventos 

Ausente 

5 Denise Bizi 
Fórum de Coletivos de Cultura 

Ausente 

6 Eduardo Carriel 
Fórum de Trabalhadores da Cultura 

Ausente 

7 Eliane Mendana Diniz 
Secretaria de Cultura 

Presente 

8 Erik Vidal 
Fórum de Entidades Culturais Juridicamente Formalizadas 

Ausente 

9 Fernando Volpi 
Fórum de Coletivos de Cultura 

Ausente 

10 Gabriel Guedes Rapassi 
Secretaria de Cultura 

Presente 

11 Gilvan Ferreira de Souza Junior 
Secretaria de Desenvolvimento e Geração de Emprego 

Ausente 

12 Guaraci Pereira 
Fórum de Coletivos de Cultura 

Ausente 

13 Idivaldo da Cunha 
Secretaria de Cidadania e Assistência Social 

Ausente 

14 Jéssica Garcia da C. Morais 
Fórum de Usuário de Equipamento e Projetos Culturais 

Ausente 

15 José Roberto Panoni 
Secretaria de Esporte e Prática Esportiva 

Ausente 

16 José Turíbio de Oliveira 
Fórum de Universidades Públicas 

Ausente 

17 Andreia Geraldo 
Secretaria de Esporte e Prática Esportiva 

Presente 

18 Jurema Barreto de Souza 
Fórum de Trabalhadores da Cultura 

Ausente 

19 Marcelo Ferreira Schiavo 
Fórum de Usuário de Equipamento e Projetos Culturais 

Ausente 

20 Marco Moretto Neto 
Secretaria de Cultura 

Ausente 

21 Maria Ap. Silva Simka 
Fórum de Coletivos de Cultura 

Ausente 

22 Maria de Fátima Carvalho 
Fórum de Trabalhadores da Cultura 

Ausente 

23 Mayra Gusman de Souza 
Secretaria de Cultura 

Presente 

24 Neri Silva Silvestre 
Fórum de Usuário de Equipamento e Projetos Culturais 

Presente 

25 Osvaldo Rocha da Silva 
Fórum de Entidades Culturais Juridicamente Formalizadas 

Ausente 

26 Rafael Garcia dos Santos 
Secretaria de Habitação e Regularização Fundiária 

Ausente 



 

27 Ana Paola Martins Zanei  
Unidade de Comunicação e Eventos 

Presente 

28 Reinaldo da Silva Cardoso Junior 
Fórum de Coletivos de Cultura 

Presente 

29 Rejane Alves 
Fórum de Entidades Culturais Juridicamente Formalizadas 

Presente 

30 Roberto Carlos Sallai 
Fórum de Universidades Públicas 

Ausente 

31 Rosângela de Jesus Domeniquelli das Chagas 
Secretaria de Educação 

Ausente 

32 Rubens Gallino Junior 
Secretaria de Desenvolvimento e Geração de Emprego 

Presente 

33 Simone Zárate 
Secretaria de Cultura 

Ausente 

34 Telma Canevazzi 
Secretaria de Cidadania e Assistência Social 

Presente 

35 Valéria Fonseca 
Secretaria de Cultura 

Ausente 

36 Vitor Hugo Moraes 
Secretaria de Cultura 

Presente 

37 Viviane Gomes da Rocha 
Secretaria de Cultura 

Ausente 

38 Viviane Havranek de Sousa 
Secretaria de Educação 

Presente 

39 Zeca Del Bueno 
Fórum de Coletivos de Cultura 

Ausente 

40 Zhô Bertholini 
Fórum de Trabalhadores da Cultura 

Ausente 

 
 
 
 
 
 
 
 


